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La izquierda se toma
la costa y la derecha

domina en Marga Marga:
Así se vivieron los cambios

de mando en las Alcaldías
de la V Región

Evelyn Matthei al dejar la alcaldía 
de Providencia: "La mayoría de los 

problemas no tienen ideología"

Fiscalía pide 20 años de prisión para ex 
Alcalde de Algarrobo por sustracción de 

más de $1.160 millones desde las arcas 
municipales

En Viña del Mar detienen a sujeto que 
almacenaba y distribuía en línea abusos 
sexuales de menores de entre 4 a 9 años

Presidente Boric anuncia que Ministerio de Seguridad Pública debutará en 
cuatro meses

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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E n una ceremonia realiza-
da en el Teatro Municipal 
de Viña del Mar se realizó 
el traspaso de mando que 

marcó el inicio del segundo perio-
do de administración de  Macare-
na Ripamonti como Alcaldesa de 
la Ciudad Jardín, instancia donde 
además asumieron los 10 nuevos 
concejales que fiscalizarán su des-
empeño al mando de la casa edili-
cia.
La licenciada en Ciencias Jurídicas 
y militante del Frente Amplio (FA) 

consiguió la reelección gracias a 
los  114.147 votos logrados en las 
elecciones de fines de octubre, ci-
fra que representó el  51,63% de la 
votación de la comuna. En segundo 
lugar entró la carta de Chile Vamos, 
Iván Poduje, quien sumó 90.817 vo-
tos (41,08%).
Cabe hacer presente que la previa 
de la actividad estuvo fuertemen-
te marcada por una  protesta de 
personas damnificadas del me-
gaincendio de febrero, quienes se 
manifestaron en contra de la alcal-

desa Ripamonti a través de gritos y 
pancartas. De hecho, una de ellas 
señalaba: "Ni perdón ni olvido, sólo 
justicia. Monte Sinaí".
Con 30 minutos de retraso comen-

zó la ceremonia en el Teatro Muni-
cipal, la que contó con la presencia 
de parlamentarios como el  sena-
dor  Ricardo Lagos Weber (PPD), 
los diputados Jorge Brito (FA), Luis 

¿Boicot de la derecha? Segundo 
periodo de Macarena Ripamonti en la 
Alcaldía de Viña del Mar comenzó con 
una gran polémica

Concejales UDI y Republicanos rechazaron dos veces la 
propuesta de Ripamonti de llevar a cabo a las 15:30 horas las 
sesiones ordinarias de Concejo, medida que de todas maneras 
fue aprobada debido al voto de la mayoría del órgano comunal 
que estará en el periodo 2024-2028.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/boicot-de-la-derecha-segundo-periodo-de-macarena-ripamonti-en-la
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Cuello (PC) y Luis Sánchez (Repu-
blicanos), además de autoridades 
de Gobierno como el delegado 
presidencial regional de Valparaí-
so,  Yanino Riquelme, secretarios 
regionales ministeriales, entre otros 
representantes.
Luego se hizo un reconocimiento 
a los concejales salientes:  Tomás 
de Rementería, Pablo González, 
René Lues y Jorge Martínez, quie-
nes estuvieron acompañados de los 
seis que resultaron reelectos y que 
continuarán en el cargo por un nue-
vo periodo.
Luego se llevó a cabo la toma de 
juramento para la instalación 
del Concejo Municipal, periodo 
2024-2028, el que estará com-
puesto por  Antonella Pecche-
nino (Republicanos),  Francisco 
Mejías (Republicanos),  Andrés 
Solar (Republicanos),  José Tomás 
Bartolucci (UDI),  Antonia Scare-
lla (Ind.-UDI), Carlos Williams (Ind.-
ex RN), Sandro Puebla (Ind.-PS), Ni-
colás López (PC), Nancy Díaz (FA) 
y Alejandro Aguilera (FA).
La primera medida que se debía 
adoptar era la del horario de las 
sesiones de Concejo, donde la alcal-

desa Ripamonti propuso mantener 
los días jueves a las 15:30 horas. Sin 
embargo  concejales UDI y Repu-
blicanos lo rechazaron dos veces, 
por lo que la decisión se tuvo que 
zanjar por voto de la mayoría, pese 
a que se solicitó la unanimidad.

Subsanada la primera gran con-
troversia del nuevo órgano comu-
nal, llegó el turno del discurso de 
la máxima autoridad, quien partió 
diciendo que "Viña del Mar es una 
de las ciudades que representa 
el mayor de los desafíos, que es 

exigente, y todas esas caracte-
rísticas y necesidades configuran 
grados de exigencia que son muy 
grandes. Lo sabemos porque toda 
la historia de Viña del Mar ha sido 
desafiante, desde el último cerro 
hasta la orilla del mar, que requie-
ren de necesidades especiales".
Y continuó diciendo que "será aún 
más difícil, pero vamos a enfren-
tar todos los desafíos que lleguen 
en estos cuatro años y lo haremos 
como sabemos hacerlo porque 
somos personas altamente profe-
sionales. Vamos a dar la cara a la 
ciudad como nunca lo hemos hecho 
y como siempre se ha distinguido 
nuestro actuar".
Luego apuntó a los desafíos y com-
promisos de su segundo periodo al 
mando de la Municipalidad: parti-
cipación ciudadana directa; inte-
gridad; trabajo en equipo.
Finalmente, el acto republicano ter-
minó con la fotografía oficial de los 
10 concejales viñamarino, acom-
pañados de la alcaldesa Macare-
na Ripamonti, quienes tendrán el 
desafío de liderar a la comuna por 
los próximos años, en el periodo 
2024-2028.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/boicot-de-la-derecha-segundo-periodo-de-macarena-ripamonti-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/boicot-de-la-derecha-segundo-periodo-de-macarena-ripamonti-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/boicot-de-la-derecha-segundo-periodo-de-macarena-ripamonti-en-la
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U na de las ceremonias de 
traspaso de mando e ins-
talación del nuevo Con-
cejo Municipal más espe-

radas en la región era justamente el 
que iba a tener lugar en Valparaíso, 
cuyas nuevas autoridades eligieron 
el Teatro Municipal para albergar 
esta actividad donde asumió fun-
ciones la alcaldesa Camila Nieto 
Hernández y los 10 nuevos conce-
jales.
Con 49.854 preferencias a su fa-
vor, correspondientes al 27,69% 
de la votación, la abogada de pro-
fesión y militante del Frente Amplio 
(FA) se quedó con la victoria en la 
pasada Elección Municipal de fines 
de octubre, instancia donde supe-
ró con claridad a figuras como la 

«sharpista» Carla Meyer o Rafael 
González, del Partido Republicano.
En la actividad también asumie-
ron funciones los 10 ediles que 
tendrá la Ciudad Puerto para el 
periodo 2024-2028, siete de los 
cuales son nuevos: Lukas Cáce-
res (FA), Thelmo Aguilar (Ind.-
FA), Alicia Zúñiga (PC), Dante 
Iturrieta (UDI), Vicente Cele-
dón (Ind.-FRVS), Leonardo Contre-
ras (RN), Jorge López (PDG), Jaz-
mín Murillo (Ind.-PPD), Miguel 
Vergara (Republicanos), Valenti-
na Veliz (Republicanos).
Camila Nieto asumió el máximo 
puesto comunal luego de los ochos 
años de Jorge Sharp Fajardo al 
mando de su proyecto denominado 
«Alcaldía Ciudadana». El abogado 

de profesión renunció a mediados 
de noviembre para tener opciones 
de competir en las elecciones par-
lamentarias del próximo año. Por 
este motivo, el traspaso del mando 
lo lideró la concejala Alicia Zúñiga, 
quien fue elegida como Alcaldesa 
de la transición.
En su primer discurso como Alcal-
desa de Valparaíso, Camila Nieto 
señaló que "me es inevitable pen-
sar qué significa ser la primera 

Alcaldesa de esta ciudad que 
tiene tantos dolores e historias. 
Me parece que es reinvidicar que 
las mujeres podemos y debemos 
estar en los espacios públicos. Si 
hoy puedo estar en este escenario 
es gracias a todas las mujeres que 
lucharon por el voto político. Eso fue 
hace 90 años".
"También me es inevitable pensar 
en el origen. Cada persona tiene 
una raíz que nos constituye y yo 

Camila Nieto, la primera Alcaldesa de 
la historia de Valparaíso: "Debemos 
integrar el cariño, pero también poner 
límites"

En la instancia también asumieron los 10 nuevos integrantes 
del Concejo Municipal de Valparaíso: Lukas Cáceres, Thelmo 
Aguilar, Alicia Zúñiga, Dante Iturrieta, Vicente Celedón, Leonar-
do Contreras, Jorge López, Jazmín Murillo, Miguel Vergara y 
Valentina Veliz.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camila-nieto-la-primera-alcaldesa-de-la-historia-de-valparaiso


5Región de ValparaísoViernes 6 de Diciembre

elijo nunca desapegarme de esa 
raíz. Y mi raíz es de cerro. Venir 
de origen humilde significa crecer y 
ver el doble trabajo de tus padres, la 
elección de mis abuelos de mandar 
al hombre a la universidad porque 
no había para más, vivir la escasez 
y vivir pensando que lo que te hace 
vivir mejor es tener un título univer-
sitario", continuó relatando la nue-
va autoridad comunal del Frente 
Amplio.
Luego le habló a su equipo de tra-
bajo: "Querido equipo de directores 

y directoras, que fueron elegidos 
con pinzas: es un gran desafío el 
que hoy asumimos, pero lo hare-
mos desde la raíz de la que cada 
uno viene, con sus historias y po-
niendo su corazón al servicio de 
las personas. Nuestro compromi-
so será trabajar con y por ustedes, 
para alivianarles una mochila que 
muchas veces está cargada por un 
sistema que es injusto. Nos centra-
remos en impulsar parte impor-
tante de nuestro programa, que me 
imagino que buena parte de esas 

50 mil personas votaron por ese 
proyecto".
Nieto también dio a conocer los 
principales ejes de lo que será su 
gestión, donde habló de  seguri-
dad, crecimiento, desarrollo, vida 
a espacios comerciales, valor a la 
inversión pública y privada: "Con-
versaré con todos y todas, los que 
piensan A y los que piensan Z. Los 
que hoy confían, pero también a 
los que vamos a salir a demostrar 
que ésta era la mejor opción para 
Valparaíso. Recuperaremos los 

espacios públicos que han estado 
postergados porque cuidaremos lo 
compartido y lo común. Creemos 
que eso también es seguridad", dijo 
la nueva autoridad desde el Teatro 
Municipal.
Finalmente expuso que "nos hare-
mos cargo de ordenar el comercio 
ambulante, con determinación, 
respeto, comprensión y diálogo. 
Debemos ser capaces de integrar 
el cariño, el buen trato, pero tam-
bién poner límites para que las 
cosas funcionen. Eso es importan-
te, a veces cuesta, pero es parte de 
lo que tengo que hacer.
Cabe hacer presente que como pri-
mera medida adoptada por el Con-
cejo Municipal de Valparaíso, se 
estableció por unanimidad que las 
sesiones ordinarias se realicen 
los segundos, terceros y cuartos 
jueves de cada mes, a contar de las 
11:00 horas.
En la instancia participaron una 
serie de autoridades, como la pre-
sidenta de la Cámara de Diputa-
dos, Karol Cariola (PC), el sena-
dor Juan Ignacio Latorre (FA), los 
diputados Camila Rojas (FA), Chia-
ra Barchiesi (Republicanos), Diego 
Ibáñez (FA), Jorge Brito (FA), Luis 
Cuello (PC) y Tomás de Remen-
tería (PS). En representación del 
Gobierno estuvo el delegado pre-
sidencial regional, Yanino Riquel-
me; al igual que las subsecretarias 
de Desarrollo Social y de la Mujer 
y Equidad de Género, además de 
representantes de la iglesia, poli-
ciales, de la Armada, Ejército y PDI.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camila-nieto-la-primera-alcaldesa-de-la-historia-de-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camila-nieto-la-primera-alcaldesa-de-la-historia-de-valparaiso
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U na de las grandes sorpre-
sas de la Elección Muni-
cipal de octubre fue la 
que dio Freddy Ramírez, 

quien se quedó de manera contun-
dente con la reelección como Al-
calde de Concón, superando a una 
derecha que luego de varios años 
compitió unida.
Y este viernes 6, tal como en todo el 

país, el profesor de historia de pro-
fesión asumió su segundo periodo 
al mando de la Municipalidad, en-
tre los años 2024-2028, en una ce-
remonia donde también asumie-
ron los seis nuevos concejales de 
la comuna.
Cabe recordar que el jefe comunal 
reelecto consiguió  19.493 votos  el 
fin de semana del 26 y 27 de octu-
bre pasado, logrando quedarse con 
el 52,18% de la votación. En segun-
do lugar llegó Pablo Rojas (37,28%) 
quien en el papel asomaba como el 
gran favorito.
En el marco de su primer discurso 
como Alcalde reelecto, Freddy Ra-
mírez señaló ante los presentes que 
"establecimos un hoja de ruta, un 
plan, y con mucho compromiso 
logramos que Concón quedara 
en un nivel de ciudad que seguía 

administrada como pueblo a una 
administrada como ciudad. Hoy, 
si ustedes caminan por la comuna, 
encontrarán alguna obra municipal 
financiada por presupuesto mu-
nicipal, regional o nacional. Verán 
canchas, cámaras de seguridad y 
muchas otras cosas".
Luego, sostuvo que "Concón reco-
noció el trabajo de una gestión 
municipal que tampoco me lo 
arrogo personalmente, porque 
sin el equipo municipal, haber 
sido reelecto tampoco hubiera 
sido posible. Esto no es sólo un 
trabajo personalizado en el Alcal-
de, sino que es un trabajo que sin el 
equipo municipal no es posible".
"No vamos a bajar los brazos en 
seguir trabajando como lo he-
mos hecho. Hoy no competimos 
con nadie, sino que con nosotros 

mismos. Nuestro deber es seguir 
trabajando con la gente", añadió 
el Alcalde de Concón.
En la ceremonia también asu-
mieron los seis nuevos conce-
jales de la comuna:  María José 
Aguirre  (Ind.-Evópoli),  Ricardo 
Urenda  (Ind.-Evópoli),  Jorge Val-
dovinos (Ind.-RN), Alberto Fernán-
dez (PR), Elda Arteaga (DC), Pauli-
na Zúñiga (Republicanos).
Cabe hace presente que la activi-
dad también contó con la presencia 
de los diputados Tomás de Remen-
tería  (PS),  Jorge Brito  (FA),  Diego 
Ibáñez  (FA) y  Tomás Lagomarsi-
no  (PR), a quien agradeció su pre-
sencia y les recordó que la gente le 
pide al mundi parlamentario que 
les resuelvan sus problemas más 
urgentes. 

Freddy Ramírez inició su segundo 
periodo como Alcalde de Concón: "Hoy 
no competimos contra nadie, sino que 
con nosotros mismos"

La autoridad comunal 
entregó un discurso 
en una ceremonia que 
contó con la presencia de 
cuatro diputados y donde, 
además, asumieron los seis 
nuevos concejales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/freddy-ramirez-inicio-su-segundo-periodo-como-alcalde-de-concon-hoy-no
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E n el Teatro Municipal de 
Quilpué se llevó a cabo el 
mediodía de este viernes 
la ceremonia de traspaso 

de mando e instalación del Conce-
jo Municipal, instancia donde fue 
proclamada como alcaldesa María 
Carolina Corti, de las filas de Reno-
vación Nacional (RN), quien recibió 

el cargo de manos de Valeria Meli-
pillán (Frente Amplio).
En la instancia también se llevó a 
cabo la ceremonia de asunción de 
los ocho nuevos concejales de la 
comuna, los cuales son: Francisco 
Villegas (FA), Marco Aguirre (Re-
publicanos), Mónica Neira (Ind.-Re-
publicanos), Paola Toledo (Repu-

blicanos), Daniel Raab (RN), Renzo 
Aranda (DC), Paula Castro (Ind.-
FA) y Javier Cortés (Ind.-RN)
Acompañando a Corti estuvieron 
diferentes autoridades de la dere-
cha regional, como por ejemplo el 
senador Francisco Chahuán (RN) 
y el diputado Andrés Long-
ton (RN). Pero también llegaron 
los recién asumidos alcaldes de 
Villa Alemana y Limache, Nelson 
Estay (Ind.-Chile Vamos) y Lucia-
no Valenzuela (Ind.-Chile Vamos), 
respectivamente. En representa-
ción del Gobierno llegó el delegado 
provincial de Marga Marga,  Fidel 
Cueto.
En su primer discurso como máxi-

ma autoridad de la Ciudad del Sol, 
María Carolina Corti, señaló que 
"durante la campaña conversamos 
con muchas personas y recogimos 
su visión de la comuna y lo que 
esperan de nuestra gobernanza. 
Por eso asumo esta tarea con tre-
mendo optimismo. Sé que hemos 
vivido tragedias enormes, sé que 
no lo estamos pasando bien, pero 
los necesito optimistas a ustedes, 
nuestros vecinos".
"Seguiré escuchando sus anhelos 
y contrariedades, porque el rol 
de un Alcalde implica real voca-
ción de servicio y un compromiso 
inquebrantable con quienes nos 
escogieron y los ciudadanos de 

Carolina Corti comenzó su trabajo 
como Alcaldesa de Quilpué 
homenajeando "resiliencia" de las 
víctimas del megaincendio

En la instancia también asumieron los nuevos concejales: 
Francisco Villegas (FA), Marco Aguirre (Republicanos), Mónica 
Neira (Ind.-Republicanos), Paola Toledo (Republicanos), Daniel 
Raab (RN), Renzo Aranda (DC), Paula Castro (Ind.-FA) y Javier 
Cortés (Ind.-RN)

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carolina-corti-comenzo-su-trabajo-como-alcaldesa-de-quilpue-homenajeando
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carolina-corti-comenzo-su-trabajo-como-alcaldesa-de-quilpue-homenajeando
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Quilpué porque en este Quilpué 
caben todos. De esa manera voy 
a trabajar, de manera enérgica, 
junto a nuestro equipo; los conce-
jales, porque queremos mejorar la 
calidad de vida de cada uno de los 
rincones de la comuna, de Belloto, 
de Pompeya, de Los Pinos. Necesi-
tamos ordenarnos y eso es lo que 
vamos a hacer", continuó indican-
do la flamante nueva autoridad 
comunal.
De igual forma, sostuvo que "el 
sector rural y sus urgencias in-
dudablemente están en nuestras 
prioridades, pero también el sector 
de Belloto. Sin embargo, para ges-
tionar de manera eficiente este Go-
bierno comunal necesito que hoy 
se comprometan, que nos acojan 
–no tanto que nos quieran todavía 
porque eso lo vamos a lograr con 
el tiempo–. Para construir bases 
sólidas de progreso, requerimos 
de la colaboración de organi-
zaciones civiles, comunitarias y 
alianzas del sector público y pri-
vado. Juntos podremos avanzar 
al Quilpué que anhelamos.
También expuso que "queremos 
que Quilpué vuelva a florecer, 
más aún después del incendio de 
febrero. Quiero brindarles mi más 
sincera admiración porque se han 
levantado con la fuerza que tienen 
los ciudadanos en Quilpué. Quiero 
destacar una palabra que me en-
canta, pero es verdad, ustedes la 
interpretan: resilencia. Resiliencia 
de nuestra comunidad afectada 
porque gracias a su fortaleza y 
valentía hemos ido avanzando en 
esto, pero hay que ser enfáticos: ha 
sido gracias a ustedes".
Finalmente indicó que "llegó la 

hora de combatir la delincuencia. 
¿Ustedes creen que me va a temblar 
la mano? ¿Ustedes creen que me 
va a temblar la mano en combatir 
el narcotráfico?  Señor Delegado 
Presidencial, le digo que de aquí 

en adelante volvimos a ser un 
trabajo en equipo en la seguridad 
pública".
Vale indicar que en el marco de la 
primera sesión del Concejo Muni-
cipal se estableció un solo punto: el 

horario de las sesiones ordinarias, 
las cuales fueron fijadas para los 
días martes a las 11:00 horas, deci-
sión que contó con el voto unánime 
de los ediles.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carolina-corti-comenzo-su-trabajo-como-alcaldesa-de-quilpue-homenajeando
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E n el gimnasio polideportivo 
del colegio Hispano se lle-
vó a cabo la ceremonia de 
cambio de administración 

municipal y asunción de mando del 
nuevo Concejo Municipal de Villa 
Alemana, instancia donde además 
asumió funciones el nuevo alcalde 
de la comuna, Nelson Estay Moli-
na, independiente pero cercano a 
Chile Vamos.
Si bien, se trató de una actividad 
solemne, con muchas palabras de 
agradecimiento, la nueva autori-
dad comunal centró gran parte de 
su discurso en criticar lo que fue 
la gestión de Javiera Toledo al 
mando de la Municipalidad. Cabe 

hacer presente que la ex alcaldesa 
renunció a mediados de noviembre 
y el traspaso del mando fue prota-
gonizado por el concejal DC Marce-
lo Góngora, quien a su vez asumió 
nuevamente como edil.
Pero antes de pasar al detalle de 
sus palabras, vale recordar que Nel-
son Estay se impuso en las eleccio-
nes comunales de fines de octubre, 
donde consiguió 37.612 votos, equi-
valentes al 46,36%. Justamente en 
segundo lugar llegó Javiera Toledo, 
quien sumó un total de  28.203 su-
fragios a su favor, correspondientes 
al 34,76%.
Luego se dio paso a la asun-
ción de los ocho integrantes del 

Concejo Municipal, que estará 
compuesto por Ignacio Nava-
rro (PC), Guillermo Barra (PP), Ro-
berto Morgado (RN), Marcelo 
Góngora (DC), Jeannette Liza-
na (Republicanos), Alejandro 
Gazmuri (Republicanos), Daniel 
Erraz (Republicanos) y Fernanda 
Ternicier (independiente).
Momento seguido, el alcalde Nel-
son Estay entregó sus primeras pa-
labras como tal: "Todos los que es-
tamos acá, todos, absolutamente 
todos, tenemos una gran respon-
sabilidad, de una u otra manera, 
con el presente y con el futuro 
de nuestra ciudad. Tenemos una 
oportunidad única de hacer his-
toria. Acá nadie sobra. Los invito a 
construir entre todos, con sus capa-
cidades, una mejor ciudad".
También sostuvo que sentía "ale-
gría por nuestra ciudad, por este 
cambio que comienza hoy. Está-
bamos cansados de esto que nos 
ha tocado vivir los últimos años, 

porque necesitábamos vivir tran-
quilos, sin temor; necesitábamos 
recuperar las confianzas para po-
der crecer; necesitábamos que las 
familias recuperaran los espacios 
públicos para disfrutarla; necesi-
tábamos recuperar la alegría que 
nuestra ciudad siempre tuvo; ne-
cesitábamos recuperar el respeto 
a las instituciones, a las autorida-
des, a la trayectoria y a nuestros 
adultos mayores".
"No somos una ciudad con grandes 
recursos financieros, pero tenemos 
un tremendo capital humano. Sere-
mos una ciudad limpia, ordenada y 
con desarrollo y crecimiento ade-
cuado para vivir tranquilos. Tra-
bajaremos para ser líderes en 
la provincia y volver a ser de los 
primeros en calidad de vida de 
la región. Los últimos dos años la 
ciudad ha tocado fondo, llegando 
al último lugar en calidad de vida. 
Eso jamás había pasado. En algún 
momento llegamos a ser número 

Nelson Estay tras asumir como Alcalde 
de Villa Alemana: "Necesitábamos 
recuperar las confianzas para poder 
crecer"

En la ceremonia, además, juraron los ocho nuevos ediles que 
conformarán el Concejo Municipal, órgano que ya aprobó su 
primera medida: el horario de las sesiones ordinarias.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/nelson-estay-tras-asumir-como-alcalde-de-villa-alemana-necesitabamos
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2 durante la gestión de don José 
Sabat", añadió, ante el aplauso 
cerrado del público presente en el 
gimnasio.
Luego, Nelson Estay continuó criti-
cando la gestión de Javiera Toledo 
diciendo que "los únicos dos pro-
yectos de los últimos tres años y 
medio –¡sólo dos proyectos!– que 
inician su ejecución este mes, 
como el parque de Peñablanca y 
la remodelación del paseo Lato-
rre, que recién están saliendo hoy, 
también se iniciaron en la gestión 
de don José Sabat. Todo los que 

llegamos a vivir acá lo hicimos por-
que Villa Alemana era una ciudad 
grata para vivir y hoy estamos muy 
lejos de eso".
Por último, entregó lo que serán los 
tres ejes principales de su trabajo: 
en primer lugar, mencionó la segu-
ridad integral, diciendo que "siem-
pre debe haber seguridad; hoy no la 
tenemos, y queremos dormir tran-
quilos, trabajar tranquilos, disfru-
tar de la familia y cuando salgamos 
a trabajar o a estudiar regresemos 
a nuestro hogar". En segundo lugar 
habló del crecimiento y desarrollo 

económico, para lo cual respalda-
rá al "poco comercio formal que 
va quedando". Finalmente sostuvo 
que buscará el mejoramiento de la 
gestión, tanto de la Municipalidad 
como de la Corporación Municipal, 
de la que dijo que "registra un dé-
ficit que es histórico, y necesitamos 
profesionalizar el trabajo".
Como la primera medida adoptada 
por el Concejo Municipal, se acordó 
que las sesiones ordinarias queda-
rán fijadas para los días viernes, a 
contar de las 10:30 horas.

Cabe hacer presente que en la ce-
remonia estuvieron presentes el 
senador Francisco Chahuán; los 
diputados Camila Flores y Andrés 
Longton (Chiara Barchiesi se re-
tiró antes de comenzada la cere-
monia); y María José Hoffmann, 
quien reapareció públicamente lue-
go de perder en la segunda vuelta 
por la Gobernación. También estu-
vo el ex alcalde José Sabat, quien 
fue mencionado varias veces en el 
discurso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/nelson-estay-tras-asumir-como-alcalde-de-villa-alemana-necesitabamos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/nelson-estay-tras-asumir-como-alcalde-de-villa-alemana-necesitabamos
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E n una ceremonia marcada 
fuertemente por su emoti-
vidad, en Quillota se llevó 
a cabo la ceremonia de 

traspaso municipal, donde  Óscar 
Calderón Sánchez le entregó la 
Alcaldía a Luis Mella Gajardo, 
quien al término de su periodo, el 
año 2028, completará 33 años en el 
puesto, todo un récord en la historia 
reciente de nuestro país.
El popular médico de profesión 
se quedó con la victoria gracias a 
los 31.921 votos conseguidos en la 
Elección Municipal de octubre, cifra 
que representa el 50,24%. Calde-
rón, en tanto, llegó en segundo lu-
gar con 25.263 sufragios (39,76%).
En la actividad, además, asumió 
el nuevo Concejo Municipal de 
Quillota para el periodo 2024-
2028, que estará compuesto 
por  Daniela Meriño (PC),  Re-
gina Brito (RN);  José Antonio 
Rebolar (RN);  Carlos Pache-
co (PR); Karen Madrid (PPD); Mau-
ricio Ávila (DC);  Eduardo Orma-
zábal (independiente) y  Benjamín 
Canelo (Republicanos).
Tras darse por inaugurada la pri-
mera sesión del nuevo Concejo 
Municipal quillotano, el alcalde 
Luis Mella propuso a los ediles que 
todas las sesiones ordinarias se lle-
ven a cabo los tres últimos jueves 
de cada mes, a contar de las 15:30 
horas, iniciativa que fue aprobada 
por la unanimidad del órgano co-

munal, aunque con una pequeña 
controversia por la  confusión de 
la autoridad comunal respecto al 
apellido de la edil comunista.
Luego vino el primer discurso de 
Luis Mella en su nueva administra-
ción, donde comenzó diciendo que 
"estoy muy contento y orgulloso 
de pararme ante ustedes, una vez 
más, como Alcalde de Quillota. Lo 
hago agradecido porque esta es la 
expresión democrática de una co-
munidad que ejerció su derecho a 
voto y que tuvo la deferencia de ele-
girme. Lo hago con la experiencia 
de 28 años que ejercí este cargo, 
pero también con la experiencia 
de tres años y medio en que es-
tuve fuera del Municipio y donde 
pude ver cosas que –no por mala 
intención– una autoridad no ve 
desde el interior".
"Espero mantener lo bueno y me-
jorar lo malo. Vengo con el afán de 
poder administrar, pero no sólo eso, 
sino que también de gestionar y li-
derar un proceso que ojalá reúna la 
voluntad de todos los quillotanos, 

sin excepción. Vengo con la misma 
idea con la que me fui hace casi 
cuatro años: poner en el centro al 

ser humano y su máxima expre-
sión de éxito, como es el bienestar 
y la felicidad", continuó indicando.
Luego, invitó a los vecinos a "tener 
una mirada de futuro, mirar hacia 
adelante, a imaginarse y soñar el 
Quillota que queremos, el Quillo-
ta amado. Los invito a soñar con 
un Quillota cada día más humano, 
más seguro, más desarrollado y 
con oportunidades para todos, con 
grandes proyectos del sector públi-
co y del privado".
También sostuvo que su gestión 
se dedicará a abordar una serie de 
temáticas que pudo ir recopilando 
durante su campaña, como la  se-
guridad, de la que dijo que "la gen-
te nos pide un Quillota más seguro 
y yo vengo a asumir ese desafío". 
También mencionó la  salud, di-
ciendo que "esto sí nos debe impor-
tar a nosotros, por eso me importa 
la atención primaria pero también 
en el Hospital Biprovincial".
Vale hacer presente que en la ce-
remonia participaron los dipu-
tados  Chiara Barchiesi (Repu-
blicanos) y  Diego Ibáñez (Frente 
Amplio), además de representantes 
del Gobierno, de la comunidad local 
organizada y de juntas de vecinos y 
otros centros comunales.

Luis Mella regresa al Municipio de 
Quillota con su discurso de poner al 
ser humano en el centro y potenciar su 
"bienestar y felicidad"

El popular médico y los 
ocho nuevos concejales 
dieron inicio al nuevo 
periodo en el Municipio de 
Quillota, donde se definió 
como principales desafíos 
la seguridad y la salud.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/luis-mella-regresa-al-municipio-de-quillota-con-su-discurso-de-poner-al
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/luis-mella-regresa-al-municipio-de-quillota-con-su-discurso-de-poner-al
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/luis-mella-regresa-al-municipio-de-quillota-con-su-discurso-de-poner-al
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L uciano Valenzuela asumió 
como Alcalde de Limache 
para el periodo 2024-
2028, en una ceremonia 

fuertemente marcada por la reli-
giosidad y que se llevó a cabo en el 
frontis de la casa consistorial, en la 
avenida Palmira Romano Sur de la 
comuna.
Luego que el pasado 14 de noviem-
bre  Daniel Morales presentara su 
renuncia tras 12 años como máxi-
ma autoridad comunal, el cargo 
quedó en poder del concejal Álvaro 
Zamora, quien justamente fue el 
que le traspasó el mando al nuevo 
edil.
El nuevo Alcalde de Limache es psi-
cólogo de profesión, tiene 36 años, 
y durante la pasada administración 
municipal se desempeñó como  Di-
rector de Desarrollo Comunitario 
(Dideco) de Limache, además de 
ser el hombre de confianza de Mo-
rales.
Valenzuela se desempeñó 16 años 
como pastor evangélico en Lima-
che y, además, es bicampeón mun-
dial de debate, instancia llevada a 
cabo en España. Esto, a su vez, mar-
có el inicio de su trabajo en la Muni-

cipalidad, la cual hoy comanda.
El ex Dideco de Limache logró obte-
ner 12.413 votos en la pasada Elec-
ción Municipal de octubre, quedán-
dose con el 37,27% en esta comuna 
de la provincia de Marga Marga.
"Todos compartimos el mismo an-
helo: queremos vivir mejor y eso 
es lo que queremos hacer en esta 
gestión. Saludo a las autoridades 
y al Concejo Municipal. Hoy estoy 
muy feliz porque quiero hablarles 
de una ciudad que amo: la única 
que tiene dos pueblos. Son 294 
km2 que mezcla campo y ciudad. 
Dios me ha dado la oportunidad 
de poder dirigir con la confianza de 
ustedes", señaló el Alcalde en su pri-
mer discurso.
Luego, sostuvo que "Limache es 
una ciudad, pero con vocación 
de pueblo. Sigue manteniendo su 
esencia y hoy se apresta para que 
trabajemos en una ciudad donde 
cada uno pueda vivir mejor, por-

que hoy estamos en el punto donde 
cada uno que ama esta tierra pueda 
trabajar y dar lo mejor de nosotros 
para que los vecinos de Limache 
puedan tener una vida mejor, que 
es cuando somos capaces de traer 
soluciones concretas a problemas 
puntuales.  Yo amo Limache, me en-
canta Limache".
Valenzuela también indicó 
que  "hoy venimos a construir el 
segundo piso de esta casa y, para 
hacerlo, tenemos que ser muy 
respetuosos con nuestra historia 
porque un pueblo que descono-
ce su historia está condenado a 
equivocarse en el futuro". 
En la ceremonia también asumie-
ron los seis nuevos concejales lima-
chinos: Alexis Ahumada (UDI), Da-
nilo Sandoval (Ind.-UDI),  Matías 
Irarrázabal (RN),  Paula Abar-
ca (Ind.-RN),  Álvaro Zamora (PS) 
y Victoria Ladrón de Guevara (Re-
publicanos).

Como se logra apreciar,  el órgano 
estará ampliamente dominado 
por la derecha, con cinco represen-
tantes; mientras que por el lado de 
la izquierda sólo habrá uno.
Como primera medida, el nuevo 
Concejo Municipal de Limache es-
tableció que  las sesiones ordina-
rias se llevarán a cabo los días 
miércoles como prioridad.
De igual forma, el alcalde Valenzue-
la mostró lo que será la nueva ima-
gen corporativa de la Municipali-
dad de Limache,  correspondiente 
a un árbol, que busca representar 
las raíces de cada uno de los veci-
nos de la comuna. De esta manera, 
se dejan atrás los 12 años con la 
imagen de un remolino que marcó 
la administración de Daniel Mora-
les.
"Es un árbol, porque un árbol sin 
raíces está imposibilitado de vivir. 
Quiero hacer un llamado a nues-
tras raíces, a lo que somos, por-
que Limache es lo que es gracias 
al trabajo de miles de personas 
anónimas, personas que camina-
ron por calles de tierra y que hoy 
están pavimentadas", concluyó el 
flamante nuevo jefe comunal.  

Luciano Valenzuela asumió como 
nuevo Alcalde de Limache: "Venimos a 
construir el segundo piso de esta casa"

El psicólogo y pastor evangélico, independiente pero cercano 
a Renovación Nacional, asumió el máximo cargo comunal 
para el periodo comprendido entre 2024 y 2028.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/luciano-valenzuela-asumio-como-nuevo-alcalde-de-limache-venimos-a
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E n una ceremonia cargada 
de esperanza y compromi-
so, se llevó a cabo la ins-
talación oficial del nuevo 

Concejo Municipal de Quintero, 
instancia donde también asumió 
sus funciones el nuevo Alcalde de 
la comuna, Rolando Silva Fuentes, 
quien tendrá la responsabilidad 
de liderar la comuna durante los 
próximos cuatro años.
El evento se realizó en el Centro de 
Actividades Comunitarias y contó 
con la presencia de autoridades ci-
viles, policiales y militares, así como 
líderes sociales, funcionarios muni-
cipales y familiares de los nuevos 
miembros del concejo, quienes se 
mostraron emocionados y optimis-
tas ante los desafíos que se aveci-
nan.
Junto al alcalde Rolando Silva 
Fuentes, el nuevo Concejo Mu-
nicipal está conformado por los 

concejales Mauricio Carrasco 
Pardo (Ind.-PR),  Mario Gonzá-
lez Ahumada (Ind.-PR),  Antonio 
Aguayo Suárez (PPD), Gerardo 
Sandoval Latrille (Ind.-UDI),  Mar-
celo Vergara Muñoz  (Republica-
nos) y Marco Avendaño Valenzue-
la  (RN), quienes desempeñarán un 
papel clave en la gestión y desarro-
llo de la comuna entre 2024 y 2028.
Tras jurar ante la Secretaria Mu-
nicipal, el alcalde Rolando Silva 
Fuentes expresó su visión para este 
nuevo ciclo, destacando su deseo 
de trabajar estrechamente con 
la comunidad, con el objetivo de 
lograr cambios significativos en 
Quintero.
“Hoy se cumplió un ciclo y comien-
za otro. Hemos instalado el Con-
cejo Municipal con una mirada 
diferente para nuestra comuna. 
Queremos hacer un cambio, pero 
esto depende de toda la comuni-

dad. Es un compromiso que asumí 
en campaña, y ahora que estamos 
aquí, trabajaremos en terreno, en 
cada rincón, desde Loncura hasta 
las zonas rurales”, señaló el nuevo 
jefe comunal quinterano.
Silva, con 12 años de experiencia 
en la gestión municipal, enfatizó su 
conocimiento de las necesidades 
de la comuna y su determinación 
de abordarlas junto a su equipo, 
diciendo que  "tenemos claras las 
carencias de nuestra comuna, y 
ahora trabajaremos para con-
cretar soluciones. Este es un es-
fuerzo colectivo que involucra a 
nuestros directores, nuestra ad-

ministración y, especialmente, a 
nuestros funcionarios municipa-
les, comprometidos al 100% con 
esta misión”.
El mensaje resonó como un llama-
do a la unidad, donde se destacó 
la importancia de la colaboración 
entre autoridades y ciudadanía 
para construir una comuna más 
próspera y equitativa. “Este inicio 
marca una oportunidad para tra-
bajar todos los días por Quintero. 
Espero que Dios nos acompañe en 
este camino y nos dé las fuerzas 
para cumplir con las expectativas 
y necesidades de nuestra gen-
te”, agregó Silva.

Rolando Silva, nuevo alcalde de 
Quintero: "Queremos hacer un 
cambio, pero esto depende de toda la 
comunidad"

En la ceremonia de traspaso de mando también asumieron 
funciones los nuevos concejales, entre los que estará el último 
Alcalde de la comuna, Mauricio Carrasco.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rolando-silva-nuevo-alcalde-de-quintero-queremos-hacer-un-cambio
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E ste viernes 6 de diciembre 
asumió oficialmente Mar-
co Antonio González como 
Alcalde de Algarrobo para 

el periodo comprendido entre 2024 
y 2028.
Cabe recordar que este militante 
de Renovación Nacional (RN) ya 
ejercía como tal, luego que el 2023 
se aprobara su designación tras 
la renuncia de José Luis Yáñez (ex 
UDI), hoy en prisión preventiva por 
su presunta responsabilidad en un 
millonario desfalco.
También asumieron los seis 
nuevos concejales, cuyo órga-

no quedó compuesto por Ca-
rol Velázquez (Ind.-DC), Luis 
Núñez (RN), José Luis Rojas (Ind.-
UDI), María Fernanda Vidal (Ind.-
FA), José Olivo (Republicanos) 
y Paloma Escobedo (Ind.-DC).
En sus primeras palabras como Al-
calde elegido democráticamente 
en las urnas, Marco Antonio Gon-
zález expresó su agradecimiento a 

los concejales que dejaron su car-
go, reconociendo la gran labor 
realizada en pro de la comuna y, 
de paso, instó a las nuevas autori-
dades de la comuna a trabajar por 
el bien común de Algarrobo.
"Todos queremos lo mejor para 
nuestra comuna, sus habitantes 
y quienes nos visitan, y ese es el 
propósito que siempre debemos 

tener en cuenta", sostuvo.
Luego, el Alcalde precisó que "es por 
ello que les solicito, a quienes com-
ponen este nuevo Concejo Munici-
pal, que trabajemos juntos, para 
obtener más y mejores resulta-
dos en las gestiones y propuestas 
para beneficio de Algarrobo".
Cabe hacer presente que la cere-
monia se llevó a cabo en el Centro 
del Adulto Mayor de Algarrobo, 
lugar en el que la secretaria muni-
cipal, Paulina Moyano, llevó a cabo 
la sesión de instalación, tal como lo 
estipula la ley de municipalidades.

En Algarrobo asumió Marco Antonio 
González, quien pidió a los concejales 
trabajar juntos "para obtener más y 
mejores resultados"

En la instancia también asumió el nuevo Concejo Municipal, 
que quedó completamente equilibrado en sus fuerzas, con tres 
ediles de derecha y tres más cercanos a la izquierda.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-algarrobo-asumio-marco-antonio-gonzalez-quien-pidio-a-los-concejales
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E l Ministerio Público formuló 
acusación por malversa-
ción de caudales públicos y 
lavado de activos en contra 

del exalcalde de Algarrobo, José 
Luis Yáñez.
El fiscal jefe de la Unidad Antico-
rrupción de la Fiscalía Regional de 
Valparaíso, Claudio Rebeco, acusó 
al exjefe comunal de crear y liderar 
una agrupación criminal cuyo ob-
jetivo fue sustraer fondos de las 
arcas municipales.
Tras establecer que el exjefe comu-
nal y otros siete imputados logra-
ron la sustracción de más de $1.160 
millones, el persecutor formuló 
acusación en su contra y pidió una 

condena de 20 años de cárcel por 
malversación de caudales públicos 
y lavado de activos.
Según la acusación, Yáñez se coor-
dinó, entre el 17 de marzo de 2022 
y el 7 de noviembre de 2023, con 
la entonces tesorera municipal 
Belén Carrasco Serrano, con quien 
la exautoridad mantenía una rela-
ción sentimental, para conformar 
una “agrupación que se organizó 
para sustraer fondos de la Muni-
cipalidad de Algarrobo”, en la que 
también aparece implicado Sixto 
Carrasco Serrano, hermano de la 
mencionada funcionaria.
Para ello “adulteraron nóminas de 
pago y reclutaron a terceros que 

facilitaron sus cuentas bancarias 
para recibir en ellas los fondos sus-
traídos, en perjuicio de la municipa-
lidad; dineros que esos terceros re-
tiraron y entregaron, la mayoría de 
las veces,  en efectivo a Yáñez o a 
los hermanos Carrasco, a cambio 
de una comisión”.
Según el Ministerio Público, Belén 
Carrasco adulteraba las nóminas 
de pago incluyendo como supues-
tos destinatarios de pagos regula-
res del municipio a personas que no 
tenían ningún vínculo comercial ni 
laboral que las hiciera acreedoras 
de dichos fondos, lo que realizaba 
con pleno conocimiento y consenti-
miento del alcalde Yáñez.
Una vez adulteradas las nóminas de 
pago, la entonces tesorera munici-
pal solicitaba y obtenía la autoriza-
ción y provisión de un segundo apo-
derado bancario, Cristián Celedón, 
exjefe del Departamento Jurídico y 
en otras ocasiones de  María Con-
suelo Gutiérrez Berrío, exdirectora 

de la Dideco, quienes realizaban la 
operación de autorización desde 
el portal del banco, confiando en 
los antecedentes que la imputada 
les presentaba.

LOS RECLUTAS
Los nombres ingresados en la nó-
mina correspondían a personas 
que previamente habían sido con-
tactadas por Yáñez y Sixto Carras-
co, a quienes les solicitaron facili-
tar sus cuentas bancarias para la 
recepción de fondos municipales, 
para que luego los retiraran y se los 
entregaran a ellos,  la mayoría de 
las veces en efectivo, a cambio de 
una comisión por cada una de las 
operaciones.
De esta forma, se hace presente que 
el exjefe comunal  reclutó a su so-
brino Santiago Fuentes Yáñez, a 
su primo Juan Pablo Maldonado 
Aravena, a su amigo Javier Mi-
llar Jara y a Óscar Arancibia del 
Canto, Rodrigo Hurtado Pérez, 

Fiscalía pide 20 años de prisión para ex 
Alcalde de Algarrobo por sustracción 
de más de $1.160 millones desde las 
arcas municipales

El fiscal jefe de la Unidad Anticorrupción de la Fiscalía Regional 
de Valparaíso, Claudio Rebeco, acusó a José Luis Yáñez (ex 
militante de la UDI) de crear y liderar una agrupación criminal, 
cuyo objetivo fue sustraer fondos provenientes de las arcas 
financieras municipales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalia-pide-20-anos-de-prision-para-ex-alcalde-de-algarrobo-por
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Enrique Lazo Valenzuela, Maximi-
liano Ortiz Osorio y Karol Zúñiga 
Márquez.
El exalcalde, dice el documento 
presentado ante el Juzgado de 
Garantía de San Antonio, también 
instruyó a Belén Carrasco para que, 
mediante la adulteración de nómi-
nas, se efectuaran pagos de algu-
nos bienes o servicios adquiridos 
para su propio beneficio a Fons-
ter Spa, Claudio Díaz Cortés (Fe-
rretería Don Claudio), Luz Puga 
Moya (Ferretería Algarrobo) y 
Win Valle Hermoso Spa.
Por su parte, el imputado Sixto Ca-
rrasco se contactó con Gonzalo Val-
derrama Barrera y Roberto Henry 
Muñoz, a quienes convenció para 
que proporcionaran sus cuentas 
bancarias aceptando recibir en 
ellas los dineros municipales.
Les comunicaba el día en que se 
realizaría la transferencia a sus 
cuentas, coordinaba con ellos el 
retiro de los fondos, les impartía 
instrucciones acerca del lugar y for-
ma de entrega del dinero retirado, 
autorizaba la deducción o pago de 
comisiones y finalmente repartía 
con su hermana Belén Carrasco 
Serrano los montos sustraídos.
Yáñez y Belén Carrasco, “abusan-
do de las facultades de sus res-
pectivos cargos lograron sustraer 

desde la cuenta institucional ya 
individualizada la  suma total de 
$1.163.292.004", dice la acusación.
El imputado Sixto Carrasco Serra-
no, mediante las acciones descritas, 
“conociendo el origen de los fondos, 
el modo de operar, la calidad de 
funcionarios públicos de los coim-
putados José Luis Yáñez y Belén 
Carrasco Serrano, y las funciones 
que cumplían, intervino, forman-
do parte de esta misma agrupa-
ción, en la sustracción de un total 
de $758.483.196".

EL LAVADO
El persecutor menciona que los 
imputados realizaron una serie de 
maniobras a fin de “ocultar o disi-
mular” la pérdida del dinero desde 
las arcas municipales.
No solo realizaban giros de dinero 
por parte de los testaferros que lue-
go se depositaban en las cuentas 
de los principales tres imputados, 
sino que las maniobras “de lava-
do” también incluían  adquisición 
de bienes e inversiones a título 
personal, efectuaban traspasos 
entre cuentas, pagaban créditos 
o tarjetas, y también lo utiliza-
ban directamente, por ejemplo, 
en viajes o en “mejoramiento de 
casas”.
“Las diversas operaciones que rea-

lizaron los sujetos  resultan impo-
sibles de justificar con las activi-
dades lícitas que ellos realizaban, 
dado que sus ingresos lícitos no 
se condicen con los bienes que 
lograron adquirir, con las opera-
ciones de inversión que estos rea-
lizaron y con el estilo de vida que 
llevaron durante los años en que se 
realizaron millonarias sustraccio-
nes de fondos desde la cuenta ins-
titucional de la I. Municipalidad de 
Algarrobo”, acusó la Fiscalía.
A modo de ejemplo, Belén Carras-
co hacia circular el dinero entre 
sus diferentes productos banca-
rios,  transfiriendo desde una 
cuenta a otra, pagando altos 
montos por sus tarjetas de cré-
dito, cubriendo cheques previa-
mente emitidos y pagando prés-
tamos solicitados para justificar 
ante terceros su nivel de gastos.
Asimismo, utilizó estos dineros 
para  comprar vehículos para sí 
misma y bienes raíces a nombre 
propio o de José Luis Yáñez, ade-
más de solventar gastos persona-
les entre los cuales se incluían via-
jes al extranjero.
Como Yáñez estaba sujeto a mayo-
res controles o revisiones, la mayo-
ría de los movimientos de dinero o 
gastos los gestionaba a través de 
cuentas de Belén Carrasco.

LAS PENAS
Por los cargos de malversación de 
caudales públicos, el fiscal pidió 
para José Luis Yáñez y Belén Ca-
rrasco 12 años de presidio mayor 
en su grado medio, multa del do-
ble de lo sustraído (en este caso 
$2.326.584.008) y accesorias de 
inhabilitación absoluta perpetua 
para cargos y oficios públicos, más 
8 años de presidio mayor en su gra-
do mínimo y multa de 500 UTM por 
el lavado de activos.
Para Sixto Carrasco se solicita-
ron 7 años de presidio mayor 
en su grado mínimo, multa del 
doble del monto en cuya sus-
tracción intervino (en este caso 
$1.516.966.392) y accesorias de 
siete años de inhabilitación absolu-
ta temporal en su grado medio para 
cargos y oficios públicos, más cinco 
años y una multa de 300 UTM por 
el lavado.
Y para Gonzalo Valderrama, Rober-
to Henry, Santiago Fuentes, Juan 
Pablo Maldonado y Javier Millas, 5 
años y un día, más multas varia-
bles por el delito de malversación 
y 5 años y un día más multas por 
el lavado de activos.
Junto con esto, el Ministerio Públi-
co también pidió el comiso de los 
bienes adquiridos con los fondos 
sustraídos.
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C on el objetivo de moder-
nizar la flota de taxis 
colectivos en la Región 
de Valparaíso, promo-

viendo la sustitución de vehículos 
antiguos por otros más eficientes y 
menos contaminantes, el Ministerio 

de Transportes y Telecomunicacio-
nes (MTT), a través de la División 
de Transporte Público Regional 
(DTPR), dio a conocer los resulta-
dos finales de la convocatoria 2024 
del programa «Renueva tu Colec-
tivo».

Después de finalizar el plazo de 
presentación en la segunda etapa y 
revisar las postulaciones, se selec-
cionaron 211 beneficiarios, quie-
nes cumplieron con los requisitos, 
plazos establecidos en las bases y 
reglamento del programa.

Los ganadores se encuentran distri-
buidos en siete provincias de la re-
gión: Los Andes, Petorca, Quillota, 
San Antonio, San Felipe, Marga 
Marga y Valparaíso.
El programa –en promedio– entre-
gará un subsidio de $3 millones 
por vehículo y se mejorará la anti-
güedad en un promedio de 11 años.
Esto representa un aporte para au-
mentar la calidad del servicio en-
tregado a los usuarios y contribuir 
a la implementación de un trans-
porte público cero emisiones y 
amigable con el medio ambiente.
El monto total dispuesto para 
este nuevo proceso es superior a 
los $651 millones.

Programa «Renueva tu Colectivo» 
beneficiará a 211 vehículos que 
recibirán subsidio de $3 millones en la 
Región de Valparaíso

Los ganadores se 
encuentran distribuidos en 
siete provincias de la región: 
Los Andes, Petorca, Quillota, 
San Antonio, San Felipe, 
Marga Marga y Valparaíso.

U n hombre de 28 años, de 
nacionalidad chilena, fue 
detenido en Viña del Mar 
por el delito de almace-

namiento y distribución de abuso 
sexual de menores en línea.
Detectives de la Brigada Investi-
gadora del Cibercrimen de la PDI 
Valparaíso explicaron que el sujeto 
utilizaba a menores de sexo fe-
menino, de entre 4 y 9 años.
El trabajo de análisis criminal de 
la PDI, junto al FBI y el Ministerio 
Público, permitió acreditar la par-
ticipación del imputado como au-
tor del ilícito investigado.
Tras ello, se gestionó una orden 
de entrada y registro a su domi-
cilio ubicado en la Ciudad Jardín, 
donde los detectives concretaron 
su detención.
La jefa del Cibercrimen Valparaíso, 

subprefecta Jazmín Cárdenas, se-
ñaló que “preliminarmente se en-
contraron en su posesión 238 ar-
chivos de videos y 56 archivos de 
imágenes de carácter delictivo".
Asimismo, se incautaron dibujos 
digitales que reproducían conte-

nido del mismo tenor, situación 
que a juicio de la oficial "refuerzan 
la gravedad del caso”.
Cabe señalar que en el domicilio, 
además, fueron incautadas diver-
sas especies tecnológicas, las cua-
les serán periciadas por efectivos 

de la policía civil.
Respecto al imputado, se infor-
mó que éste quedó a disposición 
del Juzgado de Garantía de Viña 
del Mar para proceder con su au-
diencia de formalización.

En Viña del Mar detienen a sujeto que almacenaba y distribuía en 
línea abusos sexuales de menores de entre 4 a 9 años

El trabajo de análisis criminal 
de la PDI Valparaíso, junto al 
FBI y el Ministerio Público, per-
mitió acreditar la participación 
del imputado como autor del 
ilícito investigado.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/programa-renueva-tu-colectivo-beneficiara-a-211-vehiculos-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-vina-del-mar-detienen-a-sujeto-que-almacenaba-y-distribuia-en-linea
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U n hombre de nacionali-
dad chilena fue encon-
trado sin vida en plena 
vía pública del sector San 

Sebastián en la comuna de Carta-
gena, Región de Valparaíso.
El subprefecto Ricardo Castillo, jefe 
de la Brigada de Homicidios de San 
Antonio, informó que a petición de 
la Fiscalía de Flagrancia de la Fisca-
lía Regional de Valparaíso, detecti-
ves "adoptaron un procedimiento 
en la vía pública, lugar en el cual en 

horas de la mañana fue encontrado 
el cuerpo sin vida de un hombre 
mayor de edad, de nacionalidad 
chilena".
El funcionario de la PDI agregó que 
la causa probable de muerte se pro-
dujo por impacto de bala. "Este he-
cho ocurre en el sector San Sebas-
tián de la comuna de Cartagena. 
En base al trabajo realizado por los 
detectives, se establece que como 
causa probable de muerte un trau-
matismo torácico por proyectil 

balístico, no obstante, la causa 
precisa será determinada por la 
autopsia de rigor".
Castillo detalló que "los detectives 
prosiguen las diligencias tendien-
do a establecer las circunstancias 

que ocurrió este hecho, como asi-
mismo la identidad de él o los au-
tores del mismo. Todos estos ante-
cedentes están siendo informados 
a la fiscalía local".

Cadáver es hallado en plena vía pública 
del sector San Sebastián de Cartagena 
con un impacto de bala en el tórax

PDI informó que la víctima se trata de un hombre mayor de 
edad de nacionalidad chilena.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cadaver-es-hallado-en-plena-via-publica-del-sector-san-sebastian-de
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La Corporación Nacional Fores-
tal (Conaf) actualizó información 
sobre el incendio forestal que 
afecta a la comuna de Santo Do-
mingo, en la Región de Valparaíso.
El siniestro denominado "Fundo 
Atalaya" que ya fue controlado 
consumió una superficie de  1.1 
hectáreas.
La emergencia presentaba cerca-
nía a viviendas del sector parce-
lación Fundo Atalaya.
Se mantienen trabajando en el lu-
gar bomberos de Santo Domingo, 
3 brigadas, un técnico y un camión 
cisterna de Conaf.
En consideración a estos antece-
dentes y en base a la información 
técnica proporcionada por Conaf, 
en coordinación con la Delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so, la Dirección Regional de Sen-
apred cancela la Alerta Roja y 
declara Alerta Amarilla para la 
comuna de Santo Domingo por 
incendio forestal, vigente desde 
este viernes y hasta que las condi-
ciones del incendio así lo ameriten.

El organismo detalló que "con la 
declaración de esta Alerta Ama-
rilla, se mantendrán alistados 
escalonadamente los recursos ne-
cesarios, en apoyo adicional a 

lo ya desplegado por CONAF, 
Bomberos y el Sistema Nacional 
de  Prevención y Respuesta ante 
Desastres, con el objeto de evitar 
que el evento crezca en extensión 

y severidad, minimizando los efec-
tos negativos en las personas, sus 
bienes y el medio ambiente".

Alta congestión vehicular provo-
có un accidente de tránsito que in-
volucró a dos automóviles en pleno 
centro de Viña del Mar.
Se trató específicamente de la coli-
sión de dos vehículos en la inter-
sección de calle Álvarez con la ba-
jada de Agua Santa.
Tras el impacto de los dos automó-
viles, estos quedaron ocupando la 
pista izquierda de ambas calza-
das, generando alta congestión en 
el lugar.
"Pista izquierda ocupada en am-
bas arterias. Conduzca con pre-
caución", fue el llamado realizado 
por la unidad Transporte Informa.
Personal de Carabineros de la Ciu-
dad Jardín adoptó el procedimien-
to.

Controlan el incendio forestal en Santo Domingo y 
declaran Alerta Amarilla para la comuna

Alta congestión vehicular dejó colisión de dos automóviles en el 
centro de Viña del Mar

El siniestro denominado 
"Fundo Atalaya" consumió 
una superficie de 1.1 
hectáreas.

Tras el impacto en la 
intersección de Álvarez 
con Agua Santa, los autos 
quedaron ocupando la 
pista izquierda de ambas 
calzadas, generando alta 
congestión en el lugar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/controlan-el-incendio-forestal-en-santo-domingo-y-declaran-alerta
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alta-congestion-vehicular-dejo-colision-de-dos-automoviles-en-el-centro
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L uciano Valenzuela de Lima-
che fue uno de los primeros 
en “prometer” en el cargo 
cerca de las 9:30 de la ma-

ñana de este 6 de diciembre. Día 
que quedará marcado para este 
evangélico, casado, con dos hijos, 
pastor y psicólogo que deberá re-
emplazar a Daniel Morales. “Veni-
mos a construir el segundo piso de 
esta casa” fue su frase a destacar 
cuando asumió.
¿Pero por qué unos juran y otros 
prometen al asumir el cargo?.¿Tiene 
que ver justamente la religión? De 
hecho, no sólo Valenzuela apeló 
a Dios cuando asumió, también lo 
hizo Luis Mella en Quillota que dio 
un discurso de aquellos de cate-
dral pentecostal apelando al mis-
mo que lo mantuvo por 30 años 
en el cargo: “Poner al ser humano 
en el centro y potenciar su bienes-
tar y felicidad”.
Al investigar un poco lo concreto 
que hay entre jurar o prometer al 
asumir el cargo nos encontramos 
con que no hay mucha diferencia, 
pero difieren a nivel semántico. 
Por un lado, jurar significa que se 
pone a un testigo para asegurar el 
cumplimiento de un compromiso y 
la búsqueda de la verdad. General-
mente se suele jurar por un poder 
divino, como la propia Biblia, por 
ejemplo. Mientras que, por otro 
lado, prometer implica adquirir 
un compromiso personal, sin po-
ner a nada ni nadie de testigo.
La más emocionada por lejos fue 
Carolina Corti en Quilpué. Cuánta 
madurez ha demostrado la hoy al-
caldesa de la comuna del sol que 
destacó en su discurso inaugural 
“la resiliencia” de las víctimas del 
megaincendio. “Queremos que 
Quilpué vuelva a florecer, más aún 

después del incendio de febrero”, 
dijo Corti, aunque también fue 
enérgica al indicar que "llegó la 
hora de combatir la delincuen-
cia. ¿Ustedes creen que me va a 
temblar la mano? ¿Ustedes creen 
que me va a temblar la mano en 
combatir el narcotráfico? Señor 
Delegado Presidencial, le digo 
que de aquí en adelante volvimos 
a hacer un trabajo en equipo en la 
seguridad pública".
En Viña del Mar se vivió un ver-
gonzoso aprovechamiento polí-
tico de los concejales de la UDI y 
Republicanos encabezados por 
José Tomás Bartolucci y Andrés 
Solar. Será complejo aquel Con-
cejo para la comuna, y decimos 
para la comuna, porque lo que se 
vivió en el Teatro Municipal de la 
ciudad jardín es la demostración 
máxima de cómo estos dos perso-
najes, independientemente de su 
mirada política, lo que buscaban 
simplemente era un protagonismo 
egoísta y poco republicano, valga la 
redundancia.
La que ni se inmutó, como siem-
pre, es Macarena Ripamonti, quien 
no sólo salvó ilesa, sino que sonrió 
impávida pese a los gritos que se 
escuchaban en las protestas que se 
realizaron fuera del teatro de parte 
de algunas pobladoras víctimas del 
incendio. También demostró que 
el Concejo estará con ella y pri-
mará la sensatez al ganar por 8 
a 2 la votación sobre los horarios 
de los Concejos que Bartolucci y 
Solar buscaban boicotear.
En horas de la tarde el aroma de 
mujer se impregnó en las calles del 
Puerto cuando llegó Camila Nieto a 
convertirse en la primera alcaldesa 
de Valparaíso. Ella llegó decidida 
a cambiarle la cara a la capital 

regional, al Patrimonio de la Hu-
manidad, a la ciudad con olor a 
orina y atestada de comercio am-
bulante.
“Debemos integrar el cariño, pero 
también poner límites”, dijo Nieto, 
quien recalcó al asumir su propia 
localía y la importancia de conocer 
el territorio. “Cada persona tiene 
una raíz que nos constituye y yo eli-
jo nunca desapegarme de esa raíz. 
Y mi raíz es de cerro”.
No podemos dejar de lado al “juga-
dor de la fecha”, como catalogamos 
a Freddy Ramírez, flamante alcalde 
de Concón quien inicia su segundo 
periodo en la comuna con una frase 
que destacamos: "Hoy no compe-
timos contra nadie, sino que con 
nosotros mismos". Ramírez no solo 
logró ganar, sino el cómo lo logró 
es un digno caso de aprendizaje 
de esta política que hoy está más 
preocupada del olor o el color 
del candidato que de las ideas, el 
trabajo y el proyecto que tenga 
para su región, ciudad o país. En 
Concón ganó la obra y la gestión, 
no ganó el octubrismo ni menos la 
izquierda.
Donde se respiró humildad, sen-
satez, sentido común, conoci-
miento del cargo y tecnicismo 
fue en Villa Alemana. Ahí Nelson 
Estay fue claro y acertado al de-
cir: "Necesitábamos recuperar las 
confianzas para poder crecer". Vi-
lla Alemana es el mejor ejemplo de 

que la unidad de la derecha es el 
mejor plan para triunfar. Barchiesi, 
Republicanos, Valderrama, Pardo, 
Longton… todos como nunca se pu-
sieron tras este hombre, uno de los 
más preparados -al menos eso dice 
su currículum- para llegar al cargo.
Son 38 alcaldes y alcaldesas que 
asumieron y hay que destacar 
la renovación a la confianza en 
Algarrobo con Marco Antonio 
González... no sabremos aún qué 
hubiera pasado si Katherine Sa-
losny hubiese llegado hasta el fi-
nal. No podemos dejar de nombrar 
a Mario Desbordes asumiendo en 
Santiago y bajando banderas del 
frontis municipal, y cómo Sebastián 
Sichel asumió en Ñuñoa. Tampoco 
la fuerza de Tomás Vodanovic o 
cómo muchos se preguntaban qué 
estaría sintiendo Marcela Cubillos 
en España al ver a Catalina San 
Martín asumiendo una alcaldía que 
pudo haber sido de la esposa de 
Andrés Allamand.
La región y Chile están esperanza-
dos en que estas 345 autoridades 
que asumieron jurando o prome-
tiendo este 6 de diciembre cum-
plan con el mandato que les da la 
ciudadanía. No queremos que de 
aquí salga un José Luis Yáñez de 
Algarrobo o un Daniel Jadue de 
Recoleta, sino que líderes y lide-
resas que pongan a su ciudad por 
delante de todo inclusive de los 
egos y las aspiraciones políticas.

¿Juro o prometo? 
Los dispares 
alcaldes y alcaldesas 
que asumieron la 
administración de la 
ciudad
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"L a inmensa mayoría 
de los problemas 
no tienen ideolo-
gía", afirmó Evelyn 

Matthei (UDI) al dejar la alcaldía de 
Providencia tras 8 años de gestión 
y luego agregó que gestionar el 
municipio le ha dado “una perspec-
tiva que no tenía”.
En ese contexto, la mejor posiciona-
da de su sector en las encuestas de 
cara a las presidenciales del próxi-
mo año afirmó que "la búsqueda 
de soluciones es muy distinta en un 
municipio que en el congreso o en 
un ministerio. Es práctica. Se tes-
tea. Se discute con los vecinos. Se 
modifica, se adapta, se perfeccio-
na una y otra vez".
"Son problemas y hay gente afec-
tada. Punto", remarcó.
"Es lo que me ha fascinado de 
ser alcaldesa: la búsqueda de so-
luciones, la conversación, la gene-
rosidad, la plasticidad de las res-
puestas prácticas a los problemas 
que aquejan a nuestros vecinos”, 
destacó.

Al distinto a lo que ocurre con los 
representantes de los votantes en el 
Congreso, porque a su juicio “no es 
fácil tener cariño a un parlamenta-
rio de una bancada opositora. En el 
mundo municipal, en cambio, eso 
es frecuente".
Además, destacó que "la coope-
ración, el diálogo, la apertura que 
he encontrado en otros alcaldes 
y alcaldesas y también en nues-
tros concejales me ha hecho va-
lorar  otra forma de entender la 
política".
"Quiero compartir este convenci-
miento de que el diálogo en políti-
ca es posible, si nos abocamos a la 
solución de los problemas concre-
tos que tenemos en nuestro país. El 

convencimiento que los alcaldes y 
alcaldesas tienen mucho que apor-
tar en la discusión legislativa”, dijo.
Matthei reiteró que los alcaldes de-
ben ser “más escuchados” por el 
poder Ejecutivo. “En vez de buscar 
soluciones diseñadas a partir de 
experiencias en otros países, debié-
ramos invertir más en hacer pro-
yectos piloto en diversos territorios 
y extraer conclusiones para ir per-
feccionando las políticas públicas", 
afirmó.
"En definitiva, menos ideología, y 
más pragmatismo. Menos diseños 
en abstracto y más programas pi-
loto. Menos confrontación y más 
cooperación. Mucha mayor partici-
pación de los alcaldes y alcaldesas 

en la búsqueda de soluciones. Mu-
cha mayor conciencia de la diver-
sidad de realidades en nuestro 
país", subrayó.
Dijo además que ha aprendido a 
respetar y a apreciar a alcaldes y 
alcaldesas de diversas comunas y 
de diversas visiones políticas y que 
tiene la “convicción que muchos de 
ellos están dispuestos a participar 
en la búsqueda práctica de solucio-
nes a los problemas”.
"Espero que el nuevo gobierno co-
munal de Providencia pueda seguir 
en esta senda de respeto y de cola-
boración. Y espero también que, en-
tre todos, podamos practicar esta 
forma  distinta de hacer política 
en nuestro país. Los chilenos lo 
esperan y lo demandan", concluyó.
Matthei entregó el control de la co-
muna de Providencia al exdiputado 
y exministro del segundo Gobierno 
de Sebastián Piñera, Jaime Bellolio, 
militante del mismo partido, quien 
se impuso por amplio margen en 
las elecciones de octubre pasado.

Evelyn Matthei al dejar la alcaldía 
de Providencia: "La mayoría de los 
problemas no tienen ideología"

"La búsqueda de soluciones es muy distinta en un municipio 
que en el Congreso o en un ministerio. Se discute con los 
vecinos. Se modifica, se adapta, se perfecciona una y otra vez", 
afirmó Evelyn Matthei (UDI) al dejar la alcaldía de Providencia 
tras 8 años de gestión.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evelyn-matthei-al-dejar-la-alcaldia-de-providencia-la-mayoria-de-los
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M ario Desbordes  asu-
mió como alcalde de la 
comuna de Santiago, 
adelantando que el en-

foque de su trabajo estará en  ma-
teria de seguridad, educación y 
salud.
El exministro sostuvo que "traba-
jaremos codo a codo con nuestras 
policías, con mis queridos Carabi-
neros de Chile y PDI, por supuesto 
con las autoridades del gobierno 
central y regional. No hay libertad 
sin seguridad”.
“El odio e intolerancia que vivimos 
hace unos años, donde Santiago 
fue escenario de una violencia irra-
cional, dejó cicatrices aún visibles 
en edificios, templos, comercios y 
sobre todo en la gente. Tenemos la 
misión de recuperar todos los espa-
cios dañados”, añadió.
“Llamaremos una y otra vez a 
erradicar la violencia, si no que 
también a que cuidemos nuestra 
comuna, incluyendo a quienes des-

de otros lugares vengan a manifes-
tarse en Santiago”, manifestó.
El alcalde declaró que "siento una 
enorme responsabilidad de devol-
ver a la educación pública de la 
comuna, al sitial que jamás debió 
perder. Todos los centros educacio-
nales de Santiago deben ser esos 
lugares motores de movilidad so-
cial”.
“Debemos levantar a nuestras 
escuelas y liceos, dejo en claro que 
esta labor no es excluyente de apo-
yar también a la educación particu-
lar subvencionada, que es comple-
mentaria de la educación pública“, 
complementó.
“Debemos mantener el orden 
tanto fuera como dentro de los 
establecimientos, el respeto por 
nuestros docentes y  condenar con 
fuerza la violencia, dejando claro 
que jamás será una forma legítima 
de lucha en democracia”, señaló.
“Bienvenidos el debate y la dis-
cusión de ideas, fuera siempre 

a la violencia. Tenemos enormes 
demandas también en salud muni-
cipal. La cifra de usuarios de salud 
municipal  se acerca a las 200 mil 
personas registradas, u varias de-
cenas de miles que no están regis-
tradas”, añadió.
Expresó que “hay evidentemente 
falta de infraestructura, urgen 
Cesfam en la zona norte, no po-
demos cerrar estaciones médicas 
si no tenemos un buen reempla-
zo. Por eso trabajaremos juntos, el 
consejo, las autoridades regionales 

y nacionales, para dar esa atención 
de salud que los vecinos merecen”.
Por otro lado, Desbordes señaló 
que durante su administración el 
énfasis estará en “ciudades inteli-
gentes, modernizando la gestión 
interna, el uso de nuevas tecnolo-
gías. Implementando en Santiago 
todos los adelantos tecnológicos 
que hoy cambian la vida de millo-
nes de personas en el mundo”.
“Defensa, protección, cuidado 
y recuperación del medio am-
biente. Debemos transformar a 
Santiago en una ciudad medioam-
bientalmente amigable.  Hay que 
volver a gozar la vida de barrio, 
crearemos más espacios para mu-
jeres, hombres, niños y adultos ma-
yores”, adelantó.
Finalmente, indicó que “trabaja-
remos  codo a codo con los fun-
cionarios municipales, quienes a 
contar de hoy son mis compañeros 
de trabajo”.

Mario Desbordes asume como Alcalde 
de Santiago: "Bienvenidos el debate y 
la discusión de ideas, fuera siempre la 
violencia"

El exministro adelantó 
que el enfoque de su 
trabajo estará en materia 
de seguridad, educación 
y salud.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mario-desbordes-asume-como-alcalde-de-santiago-bienvenidos-el-debate-y
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S ebastián Sichel asumió 
este viernes como Alcalde 
de Ñuñoa, donde informó 
que una de las principales 

tareas de su administración será 
trabajar en la seguridad en los ba-
rrios de la comuna.
En su primer discurso como máxi-
ma autoridad comunal, el exmi-
nistro señaló que  “tenemos que 
recuperar nuestra tradición. No 
se construye sobre tierra arrasada, 
siempre se construye sobre la obra 
de otros. Los reformistas, los que 
construyen sobre lo que ya está 
construido son los han hecho gran-
de a este país y esa es nuestra tarea. 
Venimos a innovar y no reemplazar, 
a mejorar no a destruir, a encon-

trarnos y no a enfrentarnos”.
Precisó además que una de las 
principales tareas será trabajar en 
la seguridad en los barrios de la 
comuna. “Nosotros haremos respe-
tar la ley y hacer que aquellos que 
delinquen no tengan los mismos 
derechos sobre aquellos que tra-
bajan por sacar el país adelante”.
Finalmente, tras su asunción en la 
sesión de instalación del Conce-
jo Municipal realizado en la Casa 

de la Cultura, señaló que “no hay 
países libres cuando una mujer 
llega intranquila en la noche a su 
casa. No hay comunas libres cuan-
do un comerciante tiene que cerrar 
su negocio a la hora que le impone 
el delincuente o no a la hora que él 
quiera trabajar.  No hay países li-
bres donde un feriante tenga miedo 
a que le roben sus productos que 
está vendiendo. No hay comunas li-
bres donde pensar distinto significa 

que alguien pueda ejercer violencia 
sobre ustedes” 
Concejo Municipal
En la instancia también tomaron 
posesión de sus cargos los con-
cejales Daniela Bonvallet  (RN), 
Guido Benavides  (RN), Alejandra 
Valle  (PC), Verónica Chávez  (FA), 
Carlos Vega (PR), Andrés Argando-
ña (FA), Mireya del Río (PC), Nicolás 
Saldivia  (UDI), Maite Descouvie-
res (PS), María Ximena Aros (PR).
A la ceremonia asistieron los direc-
tores municipales, miembros del 
Concejo Comunal de Organizacio-
nes de la Sociedad Civil (COSOC) de 
Ñuñoa, representantes de las Jun-
tas de Vecinos de Ñuñoa, vecinas y 
vecinos y funcionarios municipales.

Sebastián Sichel fija como una de sus 
principales tareas como Alcalde de 
Ñuñoa trabajar en la seguridad en los 
barrios

El exministro señaló que “tenemos que recuperar nuestra 
tradición. No se construye sobre tierra arrasada, siempre se 
construye sobre la obra de otros.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sebastian-sichel-fija-como-una-de-sus-principales-tareas-como-alcalde-de
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E l Presidente Gabriel Boric 
anunció este viernes que el 
nuevo Ministerio de Segu-
ridad Pública  entrará en 

funciones en cuatro meses, aun-
que el Gobierno tiene un plazo de 
un año para implementarlo.
El anuncio lo hizo el Mandatario 
en un consejo de gabinete en que 
la vocera de Gobierno, Camila Va-
llejo, le regaló un par de calcetines 
de guagua para el hijo que tendrá 
en junio junto a su pareja Paula 
Carrasco. La ministra será madre 
dentro de poco.
En su mensaje a los ministro, Boric 
los llamó a reforzar las prioridades 
de los próximos meses de diciem-
bre, enero y febrero, especialmente 
la reforma de las pensiones, pero 

primero felicitó a la ministra del 
Interior, Carolina Tohá, y su equipo 
por la aprobación del Ministerio de 
Seguridad Pública.
"En primer lugar quiero destacar el 
tremendo logro que hemos tenido 
en los últimos días, que es después 
de años y años de discusión, la 
aprobación del Ministerio de Segu-
ridad", señaló.
"Nosotros pasamos, pero las ins-
tituciones quedan y si hay algo 
importante que estamos haciendo 
nosotros en materia de seguridad y 
también en otras es legar una mu-
cho mejor institucionalidad para 
poder enfrentar los desafíos en ma-
teria de seguridad que tiene Chile", 
agregó.
"El ministerio de seguridad viene a 

ser la guinda de la torta de aque-
llo, así que realmente felicitaciones 
y nos hemos puesto plazos am-
biciosos para la implementación 
del ministerio, tenemos un año y 
lo vamos a hacer en cuatro meses", 
anunció.
En cuanto a la reforma de pensio-
nes, expresó que "estamos entran-
do a una recta final, yo espero 
que podamos tener luces y llegar 
a puerto durante el mes de enero, 

depende de la voluntad de las dos 
partes, en este caso de la oposi-
ción".
También dijo que "más allá del mo-
delo ideal que nosotros hubiése-
mos querido, lo importante es que 
las personas se vean beneficia-
das, mejorando significativamen-
te el sistema de pensiones y que 
no sea un 'ráscate con tus propias 
uñas' y que tenga elementos de so-
lidaridad".

Presidente Boric anuncia que 
Ministerio de Seguridad Pública 
debutará en cuatro meses

El anuncio lo hizo el Mandatario en un consejo de gabinete en 
que la vocera de Gobierno, Camila Valejo, le regaló un par de 
calcetines de guagua para el hijo que tendrá en junio junto a 
su pareja Paula Carrasco. La ministra será madre dentro de 
poco.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-anuncia-que-ministerio-de-seguridad-publica-debutara-en
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L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, se refirió a 
la creación del Ministerio 
de Seguridad Pública que 

fue aprobado recientemente por el 
Congreso.
En conversación con Tele13 Radio, 
Tohá señaló que “el Presidente en 
la Cuenta Pública dijo ‘el próximo 
año cuando yo esté aquí, va a haber 
sentada una ministra o ministro de 
seguridad’. Entonces, eso lo vamos 
a cumplir, eso el primero de junio, y 
vamos a tratar que sea antes”.
La ministra detalló que ahora “inte-
ligencia policial está en Seguridad, 

porque ahí está las policías. Hay 
inteligencia militar que está en 
Defensa y la inteligencia civil está 

en Interior”.
En esta línea, destacó que “es un 
sistema que está dirigido, coordi-
nado por este nuevo ministerio; no 
solamente una cartera, sino que 
una forma de trabajo del Estado”.
La secretaria de Estado manifestó 
que “el Ministerio del Interior ha es-
tado muy absorbido por la tarea de 
la seguridad. Todo esto partió años 
atrás por la idea de que el Ministerio 
del Interior tenía poco espacio para 
hacer su rol de coordinador políti-
co porque crece y crece el tema de 
la seguridad, porque se ha vuelto 
muy sofisticado, especializado, y 

en ese sentido muy absorbente”.
“Al sacar la seguridad de Interior se 
gana espacio para volver a ser ese 
ministerio que coordina, que hace 
la articulación política y que es muy 
necesaria. No tiene un rango dis-
tinto a otros ministerios”, añadió.
Además, la autoridad mencionó 
que “había una parte de la opo-
sición que  resistió mucho esta 
idea de poner en la ley el rol del 
ministerio porque decía que esto es 
como un primer ministro, pero no, 
no tiene nada que ver con un primer 
ministro”.

Ministra Tohá: "El Ministerio del 
Interior ha estado muy absorbido por 
la tarea de seguridad"

La ministra del Interior, 
Carolina Tohá, se refirió 
a la creación del nuevo 
ministerio y sostuvo que 
"al sacar la seguridad de 
Interior se gana espacio 
para volver a ser ese 
ministerio que coordina, 
que hace la articulación 
política y que es muy 
necesaria".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-el-ministerio-del-interior-ha-estado-muy-absorbido-por


NacionalViernes 6 de Diciembre 31

E n noviembre de 2024, el Ín-
dice de Precios al Con-
sumidor (IPC) anotó una 
variación mensual de 0,2%, 

acumulando 4,7% en el año y 4,2% 
a doce meses respecto de la serie 
empalmada del índice. En octubre 
el índice fue de 1,0%.
10 de las 13 divisiones que con-
forman la canasta del IPC apor-
taron incidencias positivas en la 
variación mensual del índice, y tres 
presentaron incidencias negativas.
Entre las divisiones que presenta-

ron aumentos en sus precios, desta-
caron equipamiento y mantención 
del hogar (1,6%) con 0,093 puntos 
porcentuales (pp.) e información y 
comunicación (0,8%) con 0,050pp. 
Las restantes divisiones que influ-

yeron positivamente contribuyeron 
en conjunto con 0,203pp.
De las divisiones que consignaron 
bajas mensuales en sus precios, 
destacó alimentos y bebidas no 
alcohólicas (-0,3%), con una inci-

dencia de -0,058pp.
Por productos, las mayores alzas 
se registraron en transporte aé-
reo internacional con 25,3%; ali-
mentos adquiridos en restoranes, 
cafés y similares con 0,6%; proce-
dimientos e intervenciones am-
bulatorias con 3,5% y el pan con 
1,3%.
Entre las mayores bajas destaca-
ron las gasolinas con una caída de 
2,3% y transporte aéreo nacio-
nal con un descenso de 14%.

IPC de 0,2% en noviembre: Inflación 
se moderó gracias a la baja de las 
gasolinas

10 de las 13 divisiones que conforman la canasta del IPC 
aportaron incidencias positivas en la variación mensual del 
índice, y tres presentaron incidencias negativas.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ipc-de-0-2-en-noviembre-inflacion-se-modero-gracias-a-la-baja-de-las
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Un niño de 2 años murió atrope-
llado por un tío que retrocedía en 
su camioneta para ingresar al do-
micilio de la pequeña víctima en la 
comuna de La Florida.
El hombre no se dio cuenta de la 
presencia del menor en el antejar-
dín y lo aplastó.
La pequeña víctima fue traslada-
da con lesiones de extrema grave-
dad al Servicio de Atención Prima-
ria de Urgencia de Alta Resolución 
(SAR) Los Quillayes, donde se ve-
rificó su fallecimiento. La fiscalía 
dispuso la investigación a cargo 
de la SIAT de Carabineros.
Sobre lo ocurrido, el teniente Jor-
ge Díaz, de la SIAT, señaló que "en 
el sector de la villa Los Quillayes, 
comuna de La Florida, se produ-

jo un fatal accidente de tránsito, 
donde lamentamos comunicar 
el fallecimiento de un niño de 2 
años".
"Por instrucción de la Fiscalía de 
La Florida, nos trasladamos al lu-

gar de los hechos, donde realiza-
mos diligencias propias de la es-
pecialidad, mediante la aplicación 
de técnicas investigativas, las cua-
les permitirán establecer una di-
námica y causa basal", agregó el 

oficial de la policía uniformada.
El tío fue detenido y se encuentra 
en estado de shock, quedando a 
disposición de la Fiscalía para su 
control de detención y formaliza-
ción.

Dos cuerpos sin vida, correspon-
dientes a dos personas de sexo 
masculino, fueron hallados en las 
cercanías de Playa Grande de Ton-
goy, en la Región de Coquimbo.
El primer cuerpo fue encontrado a 
las 07:30 horas en Playa Grande, sin 
signos vitales ni lesiones visibles. 
Portaba vestimenta típica utilizada 
para la extracción de machas.
El hallazgo del otro cadáver se pro-
dujo por parte de pescadores a las 
08:00 horas, en el sector de Caleta 
Tongoy. Tampoco presentaba  le-
siones visibles y vestía un equipo 

similar al del primer fallecido.

Dos hombres fueron encontrados sin 
vida en Playa Grande de Tongoy: estaban 
extrayendo machas

Puente Alto: un hombre muerto y una mujer 
grave por balacera tras disputa entre vecinos

Un hombre de 24 años murió y una 
mujer resultó gravemente herida 
tras  ser atacados a balazos en la 
comuna de Puente Alto de la capi-
tal, al parecer en una disputa entre 
vecinos.
Los hechos ocurrieron la madruga-
da de este viernes en el pasaje Ca-
rampangue, sector Bajos de Mena, 
donde un grupo de personas man-
tuvo un conflicto por motivos que 
se desconocen, lo que derivó en un 
tiroteo.
Producto de la balacera la pareja 
resultó herida de bala, por lo que 
fue trasladada hasta el Cesfam 
Raúl Silva Henríquez, donde el 

hombre falleció.  La mujer debió 
ser trasladada en grave estado al 
Hospital Sótero del Río.

Tragedia en La Florida: Hombre atropella y mata 
a su sobrino de 2 años mientras estacionaba su 
camioneta en su casa

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El Fiscal el equipo ECOH 
Carlos Vidal, informó 
que las víctimas "son 
personas jóvenes de 
entre 23 y 30 años".Un hombre de 24 años 

murió y una mujer 
resultó gravemente 
herida tras ser atacados 
a balazos en la comuna 
de Puente Alto de la 
capital, al parecer en una 
disputa entre vecinos.

La pequeña víctima fue 
trasladada con lesiones 
de extrema gravedad 
al Servicio de Atención 
Primaria de Urgencia 
de Alta Resolución Los 
Quillayes, donde se verificó 
su muerte.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-hombres-fueron-encontrados-sin-vida-en-playa-grande-de-tongoy
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/puente-alto-un-hombre-muerto-y-una-mujer-grave-por-balacera-en-disputa
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E l Presidente electo de Es-
tados Unidos, Donald 
Trump, nombró a Brandon 
Judd -expresidente del 

sindicato de la Patrulla Fronteri-
za- como embajador en Chile.
Según consigna T13, el mandatario 
electo aseguró que "he conocido 
y trabajado personalmente con 
Brandon durante los últimos nueve 
años.  Brandon me ayudó a desa-
rrollar e implementar las políti-
cas de Seguridad Fronteriza más 
efectivas en la Historia de nues-
tra nación".
"También he visto cómo Brandon 

representaba  incansable y hono-
rablemente  a los Agentes de la 
Patrulla Fronteriza que lo eligieron 
como su voz en todos los asuntos, 
especialmente en sus esfuerzos por 
asegurar las Fronteras de nuestro 
Gran País, y mantener a todos los 
estadounidenses a salvo", agregó 

Trump.
“Estoy seguro de que Brandon re-
presentará a los Estados Unidos de 
la misma manera que representó 
a todos los agentes de la Patrulla 
Fronteriza como presidente del 
Consejo Nacional de la Patrulla 
Fronteriza. Brandon enorgullecerá 

a nuestro país”, añadió.
Brandon Judd  apoyó al empresa-
rio  durante su campaña presiden-
cial, que terminó con la derrota de 
la candidata demócrata, Kamala 
Harris, el pasado 5 de noviembre.
Según consignó The Hill, Judd sir-
vió casi tres décadas en la Patrulla 
Fronteriza y sirvió en estados como 
Arizona, California, Maine y Mon-
tana. Además,  fue presidente del 
Consejo Nacional de la Patrulla 
de Fronteras y se jubiló el 18 de 
mayo.

Donald Trump nomina a Brandon Judd 
como embajador de Estados Unidos en 
Chile: sirvió en la Patrulla Fronteriza

El mandatario electo aseguró que "he conocido y trabajado 
personalmente con Brandon durante los últimos nueve años. 
Brandon me ayudó a desarrollar e implementar las políticas 
de Seguridad Fronteriza más efectivas en la historia de 
nuestra nación".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/donald-trump-nomina-a-brandon-judd-como-embajador-de-estados-unidos-en
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L a Fiscalía de Perú ha abier-
to una investigación contra 
la presidenta del país, Dina 
Boluarte, por los presuntos 

delitos de abandono de cargo y 
omisión de funciones al haber ocul-
tado al Consejo de Ministros y al 
Congreso una cirugía estética a la 
que se sometió en 2023.
"La Fiscalía de la Nación, a través 
del Área de Enriquecimiento Ilícito 
y Denuncias Constitucionales, ha 
iniciado investigación preliminar 
contra Dina Boluarte Zegarra, en su 
condición de presidenta de la Repú-
blica, por los presuntos delitos de 
omisión de actos funcionales, y/o 
alternativamente por el presun-
to delito de abandono de cargo", 

ha anunciado el organismo en su 
cuenta de X.
El escrito de la Fiscalía peruana ad-
juntado en redes sociales explica 
que la mandataria no notificó al 
Congreso ni al Ejecutivo su impedi-
mento para ejercer el cargo de for-
ma temporal, entre el 29 de junio y 
el 9 de julio del pasado año, "como 
consecuencia de un procedimien-
to quirúrgico al que fue someti-

da".
El organismo ha tomado esta de-
cisión después de que el ex primer 
ministro peruano Alberto Otárola, 
que ocupaba el cargo en ese lapso 
de tiempo, confirmara este martes 
ante la Comisión de Fiscalización 
del Congreso que Boluarte se so-
metió a una operación estética, si 
bien declaró que no hubo vacío de 
poder.

"Como es de conocimiento público, 
la señora presidenta de la Repú-
blica, en las fechas indicadas, pasó 
por un procedimiento quirúrgico, 
pero en este procedimiento, como 
le sucede a cualquier persona, no 
estuvo desatendiendo mucho 
menos las labores que le compe-
tían al cargo y me consta porque 
yo fui en ese momento presidente 
del Consejo de Ministros", señaló 
entonces.
"No se produjo, desde mi punto de 
vista,  ningún vacío de poder, sa-
bíamos que se iba a hacer una 
intervención quirúrgica. Siempre 
manteníamos comunicación tele-
fónica con la presidenta", añadió.

Acusan a presidenta de Perú de 
abandono de cargo tras someterse a 
una cirugía estética

"La Fiscalía de la Nación, a través del Área de Enriquecimiento 
Ilícito y Denuncias Constitucionales, ha iniciado investigación 
preliminar contra Dina Boluarte Zegarra, en su condición 
de presidenta de la República, por los presuntos delitos de 
omisión de actos funcionales" ha anunciado la Fiscalía de 
Perú en su cuenta de X.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/acusan-a-presidenta-de-peru-de-abandono-de-cargo-tras-someterse-a-una
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Durante la madrugada de este vier-
nes, y a la edad de 94 años, falleció 
René Orozco, reconocido ex presi-
dente de Universidad de Chile.
La noticia fue confirmada por la fa-
milia del "Doctor Orozco", quien es-
tuvo al mando del cuadro azul 
durante la década de los '90 y 
principios de los 2000.
El nefrólogo presidió al conjunto 
estudiantil durante 13 años y bajo 
su mandato el club conquistó cinco 
títulos de Campeonato Nacional y 
dos Copa Chile.
Orozco es especialmente recordado 
por haber comandado dirigencial-
mente a la "U" durante el trofeo en 
el Campeonato Nacional de 1994, 
donde los estudiantiles pusieron 
fin a una sequía de 25 años sin co-
ronas.

René Orozco, histórico ex presidente de 
Universidad de Chile, murió a los 94 años

Después de que temprano este 
viernes se diera a conocer el  falle-
cimiento de René Orozco, histó-
rico ex presidente de Universidad 
de Chile y recordado por liderar el 
título del Campeonato Nacional de 
1994 con el que los azules pusieron 
fin a un sequía de 25 años sin fes-
tejos, rápidamente han llegado las 
reacciones y lamentos en el mundo 
del fútbol nacional.
El conjunto azul publicó a través de 
sus redes sociales: "Lamentamos 
profundamente el fallecimiento de 
don René Orozco Sepúlveda, quien 
se desempeñó como presidente del 
club desde 1991 a 2004". Luego, el 
elenco estudiantil añadió:  "Como 
institución, enviamos las más sin-
ceras condolencias a sus familia-
res y cercanos, y a su vez, recono-
cemos el aporte del doctor Orozco 

durante su etapa al mando del club, 
especialmente liderando el proceso 
denominado ‘la nueva U’. Su nom-
bre y legado, sin duda, quedarán 
grabados en la historia del Román-
tico Viajero".
Pero uno que tampoco quedó in-
diferente fue Manuel Pellegrini, ex 
futbolista y ex DT de la U, pero que 
entre 1994 y 1996 fue rival al diri-
gir a Universidad Católica.
En conversación con Kenotrota-

mundos, el actual DT del Betis de 
España sostuvo: "El doctor Orozco 
significa mucho para la U y para 
todo el fútbol chileno, y fue en un 
momento bastante conflictivo para 
mí con Universidad de Chile, porque 
yo estaba como técnico en la Ca-
tólica. Pero lo he dicho, siempre he 
sido hincha de la U desde chico".
El "Ingeniero" agregó que "en esos 
tres años la Católica era mi univer-
sidad también, así lo viví, y estaba 

el doctor a cargo de la U. Hizo una 
gran labor en la U, potenciando el 
plantel, de la mano con Arturo Sa-
lah, que lo asesoraba en la parte de-
portiva. Fueron dos años de mucha 
disputa y el doctor hizo una brillan-
te gestión en una U que venía muy 
complicada en lo económico desde 
hacía muchos años. René Orozco 
le dio un giro muy importante a la 
institución".

Manuel Pellegrini: "El doctor Orozco significa mucho para la U y el 
fútbol nacional"

El actual DT del Betis, ex 
futbolista y técnico azul, 
pero rival de los laicos 
junto a la UC entre 1994 y 
1996, lamentó la muerte del 
histórico ex presidente de 
Universidad de Chile.

La noticia fue confirmada por la familia del "Doctor 
Orozco", quien estuvo al mando del cuadro azul durante 
la década de los '90 y principios de los 2000.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/manuel-pellegrini-el-doctor-orozco-significa-mucho-para-la-u-y-el
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/rene-orozco-historico-ex-presidente-de-universidad-de-chile-murio-a
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Hace unos días se generó toda una 
polémica desde Universidad Católi-
ca, después que se diera a conocer 
que el técnico del cuadro cruza-
do, Tiago Nunes, amenazó con re-
nunciar por su molestia con la diri-
gencia por la demora de refuerzos, 
lo cual fue desmentido posterior-

mente por el presidente Juan Tagle.
Y el jueves, tras la presentación de 
la nueva camiseta del conjunto de 
la franja para el 2025, el timonel de 
la UC fue consultado cómo está la 
relación con el DT brasileño, y ase-
guró que están trabajando en 
conseguir los mejores nombres.

"Él no está molesto. Tiago está in-
quieto, trabajando intensamente, 
hablando tres veces al día con 'Tati' 
(José María Buljubasich, gerente 
deportivo) y los otros directores. 
Está entusiasmado con los nom-
bres que estamos viendo", expresó 
el abogado.

Además, añadió: "Vamos a armar 
un equipo competitivo, entendien-
do que nuestros clásicos rivales 
para este año están en fase de gru-
pos de Copa Libertadores. Estamos 
trabajando tranquilos con Tiago. 
Dijeron que estaba renunciado y no 
era así. Lo van a ver de vuelta".
Sobre un posible regreso de Gary 
Medel, Tagle sostuvo: "Con la comi-
sión fútbol viendo hartos nombres. 
Y por suerte ninguno se ha filtrado. 
La mayoría de los que aparece no 
son los que estamos evaluando.
Por último, comentó: "No tenemos 
un recurso indefinido para refuer-
zos, porque han sido años difíciles 
para la Católica, pero nos esfor-
zamos y tratamos de aumentar la 
inversión en el plantel".

Presidente de Cruzados y sus refuerzos: 
"Nunes está entusiasmado con los 
nombres que estamos viendo"

El presidente de Cruzados 
fue consultado cómo está 
la relación con el técnico 
brasileño de Universidad 
Católica tras su amague 
de renuncia, y aseguró 
que están trabajando en 
conseguir los mejores 
nombres como fichajes para 
la siguiente temporada.

Diego Valencia no continuará en 
la Salernitana, cuadro italiano que 
acudió a la justicia para buscar la 
rescisión del contrato del delantero 
chileno, ya que no quiere seguir pa-
gándole el sueldo.
Por eso, el exatacante de Universi-
dad Católica está viendo opciones 
para continuar su carrera, y todo 
indicaría que sería en el fútbol 
español.
Es que este viernes el sitio Tutto-
salernitana.com reveló que dos 
clubes hispanos están interesa-
dos en la incorporación del ariete 
criollo.
Se trata del  Elche y Eibar, elencos 
que militan en la Segunda División 
de España y que sondearon al fut-
bolista nacional en el pasado, se-
gún el citado medio.
Consignar que en el Elche ya hay un 
ex Universidad Católica, como es el 
portero Matías Dituro, quien en los 
últimos días ha sido vinculado para 
reforzar a Colo-Colo ante la partida 
de Brayan Cortés a México.

Diego Valencia estaría en la mira de dos clubes españoles de cara a la 
temporada 2025

El delantero no continuará en la Salernitana, cuadro italiano 
que acudió a la justicia para buscar la rescisión del contrato del 
delantero chileno ya que no quiere seguir pagándole el sueldo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/presidente-de-cruzados-y-sus-refuerzos-nunes-esta-entusiasmado-con-los
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/diego-valencia-estaria-en-la-mira-de-dos-clubes-espanoles-de-cara-a-la
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En el programa "Que te lo digo", el 
rostro televisivo, Sergio Rojas, im-
pactó a todos con una íntima con-

fesión, donde aseguró que tuvo un 
romance con un conocido futbolis-
ta.

"Cuando anduve con un jugador 
de fútbol, era porque era un juga-
dor, jugador",  partió contando el 

comunicador.
"No les voy a decir quién era, pero 
les voy a decir que es un jugador 
que ustedes jamás se imagina-
rían  que podría jugar en el área 
chica", agregó.
"Están como todos separados, 
como que hicieron vida y después 
no. Siempre están ligados al fút-
bol, pero no está en la selección. 
Eso es suficiente", reveló Rojas.
Bajo esta línea, el periodista no 
quiso revelar la identidad del fut-
bolista, pero sí aseguró que ya no 
se encuentra activo en la profesión.
"Ellos construyeron una vida dis-
tinta a la mía, si hubiera seguido 
mi misma línea, está bien. Pero si 
la gente no ha asumido su sexua-
lidad, no lo voy a sacar del clóset 
yo", cerró.

Sergio Rojas confesó haber tenido un romance con conocido 
futbolista: "No lo voy a sacar del clóset yo"

"Es un jugador que ustedes 
jamás se imaginarían" con-
fesó el comunicador en su 
programa "Que te lo digo".

Luego de recibir fuertes comenta-
rios en redes sociales donde cues-
tionaban el trabajo de Antonella 
Ríos, a días de haber sufrido una 
encerrona junto a Marcelo Baticio-
tto, la actriz terminó llorando en el 
programa Que te lo digo.
Tras el asalto, varios se enfocaron 
en el posible romance entre Bar-
ticiotto y Ríos, misma razón por la 
que habría recibido mensajes don-
de la cuestionaban por ser “tibia” y 
“no mojarse el potito” a la hora de 
opinar sobre temas de farándula.
“Hay unos que andan súper hea-
vy, me están tirando mierda, lo 
que pasa es que dicen que soy 

tibia y no me ‘mojo el potito’, y yo 
soy así, entonces qué hacemos, 
¿Qué hago? ¿Me mato? ¿Me mato 
y vuelvo a resucitar?” (sic), dijo en 
el espacio de televisión con eviden-

te molestia.
 “Llevo cinco días conteniendo la 
pena porque casi me matan en un 
auto, y la gente habla hueás y me 
da rabia. Llevo cinco días esperan-

do el momento para poder llorar 
y no me he podido descargarme… 
¡Hueón, yo no voy a decir copu-
chas ni cahuines! ¡Punto!” (sic), 
agregó.

Antonella Ríos rompe en llantos en 
programa tras recibir duros comentarios 
en redes sociales

Tras el portonazo que sufrió 
junto a Marcelo Baticiotto 
hace unos días, varios se 
enfocaron en el posible 
romance entre ellos, misma 
razón por la que habría 
recibido mensajes donde la 
cuestionaban por ser “tibia” 
y “no mojarse el potito” a la 
hora de opinar sobre temas 
de farándula.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/sergio-rojas-confeso-haber-tenido-un-romance-con-conocido-futbolista
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/antonella-rios-rompe-en-llantos-en-programa-tras-recibir-duros
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Este viernes 6 de diciembre, se dio 
a conocer el fallecimiento de José 
de la Torre, actor reconocido por 
sus papeles en series como  Vis a 
vis y Toy Boy.
El intérprete tenía 37 años, y lucha-
ba contra una enfermedad grave, 
según informaron diversos medios 
europeos.
Además de su carrera como actor, 
de la Torre trabajó como modelo 
para reconocidas marcas de joyería 
y moda.
“Desde muy pequeño encontré re-
fugio en el cine. Pero no tanto en 
la interpretación, al menos al prin-
cipio. No paraba de ver películas, 
simplemente para entretenerme, 
y eso me atrapó“, señaló una vez 
de la Torre en una entrevista con un 
medio europeo.
José de la Torre será despedido en 
una ceremonia privada este viernes 
6 de diciembre en Montilla, Córdo-
ba, su ciudad natal, donde familia-
res y amigos cercanos se reunirán 
para rendirle homenaje al querido 
actor.

Fallece a sus 37 años José de la Torre, actor de 'Vis a Vis' y 'Toy 
Boy'

Según informaron diversos medios europeos, 
el actor luchaba contra una enfermedad grave.

El chicoreality y deportista, Pan-
gal Andrade, se refirió al comple-
jo caso de Jorge Valdivia, quien 
enfrenta dos cargos por delitos se-
xuales.
En una conversación en el progra-
ma "Todo Va a Estar Bien", Andra-
de compartió su opinión sobre 
la situación, y también hizo refe-
rencia al difícil momento que está 
pasando su amigo, el hermano del 
exfutbolista, Claudio Valdivia.
"Claudio está triste, imagínate el 
hermano en la cárcel debe ser te-
rrible", expresó Pangal.
Además, Andrade manifestó su 
preocupación ante los hombres, 
quienes podrían fácilmente caer en 
una denuncia como esta.
"Está complicada la situación, 
está difícil para él y yo creo que 

para todos los hombres". Ante la 
pregunta del conductor Eduardo 
de la Iglesia sobre esta afirmación, 
Andrade explicó su punto de vis-
ta: "Imagínate la mina te tiene 
mala o quiere algo, jodiste, te vas 
para adentro (a la cárcel). En 48 
horas te denuncian y fuiste".

"Imagínate, no sé, una mina que 
está media loca, una chiquilla por 
cualquier cosa... ponte tú en Espa-
ña hay un consentimiento. Hoy día 
el hombre soltero que quiera estar 
una noche con una chiquilla, yo 
creo que hay que grabarla, si no 
no sé qué va a pasar", agregó.

También, la figura televisiva cues-
tionó las consecuencias para quie-
nes realizan denuncias falsas.
"Si el gallo es inocente y lo hicie-
ron cresta, le ensuciaron la ima-
gen y todo, ¿qué va a pasar con la 
parte que lo denunció? Injurias y 
calumnias", manifestó.

Pangal Andrade se refiere al caso de 
Jorge Valdivia: "Está complicado para 
todos los hombres"

El deportista compartió su 
opinión sobre la situación, 
y también hizo referencia 
al difícil momento que 
está pasando su amigo, el 
hermano del exfutbolista, 
Claudio Valdivia.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fallece-a-sus-37-anos-jose-de-la-torre-actor-de-vis-a-vis-y-toy-boy
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pangal-andrade-se-refiere-al-caso-de-jorge-valdivia-esta-complicado
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